

25 de febrero del 2006, siete años después

Javier Valls Taberner

El origen del fortalecimiento de la banca española, como sucede a menudo hoy casi olvidado, se remonta a 1940, terminada la Guerra Civil y gracias a la figura de D. José Larraz, ministro de Franco, y a su decreto impidiendo repartir en dividendos más del 6% sobre fondos propios, es decir, capital más reservas. En las mismas fechas los Millet, Carceller y Biosca, tres grupos familiares catalanes, invierten su dinero en

Luis Valls Taberner, que fue presidente del Popular, falleció hace siete años tras una vida entregada al bien

los Previsores del Porvenir y se hacen con la mayoría accionarial del pequeño Banco Popular. Félix Millet y Maristany, primo hermano de la madre de Luis Valls, es elegido presidente del banco y años más tarde compra las acciones a sus socios Carceller y Biosca. Se resiente del desembolso que ha sido algo fuerte y acude a los Valls y Taberner.

J. VALLS TABERNER, *expresidente del Banco Popular*

Don José (Pepe) Valls y Taberner es el único administrador o consejero catalán en Madrid, en el poderoso Banesto de entonces. Su hermano Domingo Valls es consejero del Banco Exterior. La gestión de Félix Millet no tiene éxito, y es entonces cuando Luis Valls, muy joven, acude en su ayuda. El banco empieza a crecer con el respaldo de varios grupos amigos de Luis que le apoyan, unos desde dentro, como los Gancedo, Fanjul, Díez Pichardo, y otros a comprar acciones, como los Ribalta, Soldevila, Buixó y Casadellá. También con la ayuda de sus hermanos Félix y Pedro y de su cuñado Carlos Pérez-Sala.

Yo, el más joven de los hermanos de Luis, entro en acción a principios de los años sesenta. En 1963 Luis me ofrece trabajar en el banco como adjunto a la dirección, dados mis conocimientos en especial de idiomas. En el banco y fuera del banco, en aquellos años nadie hablaba inglés, ni siquiera el jefe del departamento extranjero. Ello explica que en mis casi cuarenta y cinco años que permanecí en el banco, yo fuese una especie de ministro de Asuntos Exteriores.

En el banco la principal norma establecida por Luis fue la prudencia. *El oráculo manual y arte de prudencia*, de Baltasar Gracián, fue su libro recomendado. Si estamos cerca de la frontera, es difícil no traspasarla. La es-

peculación. Las modas. Si todos los hacen. Si lo hacen los demás. Si es de lógica...

Tuvimos un director experimentado que metió al banco en una operación inmobiliaria exitosa. A pesar del éxito, nosotros no estábamos dispuestos a tener que vender pisos si la cosa iba mal. Nos salimos amigablemente

La principal norma que estableció Luis en el banco fue la prudencia; recomendó leer a Baltasar Gracián

te de la operación. Prohibimos en adelante estas operaciones especulativas y sacrificamos al director. Fue un verdadero "oráculo" como diría Gracián.

Luis Valls, como miembro del Opus Dei, siempre respetó las posiciones de otras personas. La Obra, al igual que el Banco Popular y también de Luis Valls, nace a finales de los años veinte. No fueron fáciles sus principios. Fue la perfección laica dentro de la Iglesia. Eran los años cuarenta y Luis era miembro de las Congregaciones Marianas de los P.P. Jesuitas. Algunos de los mejores congregantes, y entre ellos Luis Valls, se pasaron al Opus, cosa que no gustó a los P.P. Jesuitas y en especial al P. Vergés.

Luis siempre tuvo una inquietud social. Le acompañé alguna vez a repartir juguetes y golosinas en algún barrio periférico de Barcelona. Mi madre, mujer religiosa y piadosa, estaba preocupada con la vocación de Luis. Por qué no hacerle franciscano, dominico o jesuita, esto del Opus Dei... ni siquiera está aprobado por la Iglesia. Acababa de salir un libro sobre la desviación de unos apostolados: Opus Dei y Bañolas. Hoy ambas instituciones están aprobadas por la Iglesia.

Gracias a Luis he tenido la satisfacción de conocer y tratar en familia a monseñor Escrivá, hoy santo. También durante nuestra estancia en Roma, en 1937, conocí un domingo de Pascua en las escalinatas del Vaticano, al cardinal Eugenio Pacelli, amigo de nuestro padre, que sería luego S.S. Pío XII y que años más tarde daría su aprobación al Opus Dei. Asimismo, en Roma en 1937, tuvimos el honor de conocer con motivo del nacimiento de la infanta Pilar, a sus majestades los reyes Alfonso XIII y Victoria Eugenia, quienes pidieron a nuestro padre que se encargara de la formación cultural de su hijo don Juan, padre del rey Juan Carlos, que desde entonces quiso ser conde de Barcelona.

La actividad de Luis Valls fue polifacética, la familia, la religión, la sociedad y la política. Intervino en los nombramientos de

Alberto Ullastres, Mariano Navarro-Rubio y Gregorio López Bravo, que dieron lugar al cambio *tecnócrata* en el régimen de Franco y luego en la creación de FACES y la compra del diario *Madrid*, que resultó un intento fallido de transición.

Mi hermano Luis fue un hombre de bien, procuró hacer el bien a los demás. Entregó su inteligencia, su dinero, su familia, su castidad. Fue un miembro ejemplar del Opus Dei. Hoy algunos bajo la influencia del dinero y del poder... Luis no quiso esclavas, sólo apareció una en los

No estábamos dispuestos a vender pisos si la cosa iba mal. Prohibimos estas operaciones especulativas

periódicos *Abc* y *El Mundo* del diez de marzo del 2006, que decía: "Luis, muchos te debemos mucho, bastantes te deben todo. La lealtad sigue siendo una virtud canina", "una oración mirando al cielo". De pequeño me enseñaron que "de bien nacido es ser agradecido". De mayor he aprendido "de mal nacido es ser desagradecido".

Luis no quiso honores en vida, ni después. Sólo pidió un rezó por su alma.●